

EL ESPACIO URBANO.

Alumno/a:

MIRA EL [VÍDEO SOBRE EL CONCEPTO Y LAS FUNCIONES DEL ESPACIO URBANO](#). Y RESPONDE A LAS SIGUIENTES CUESTIONES.

1. Verdadero o falso.. (Si la respuesta es falsa, tienes que explicar por qué)

- a. En España, una ciudad se considera oficialmente ciudad cuando tiene más de 10000 habitantes.
- b. Como norma general, la mayoría de las personas que viven en la ciudad trabajan en la industria.

2. Relaciona cada uno de estos conceptos con su definición:

Casco antiguo Ensanche Barrios residenciales periferia

- a) Barrio surgido en el siglo XIX para albergar a las clases acomodadas.
- b) Suele estar deteriorado y cuenta con menos servicios y calidad de vida.
- c) Es la zona más exterior de la ciudad.
- d) Construido a las afueras de la ciudad porque el precio del suelo es más barato.

3. Relaciona cada situación con una de las funciones de la ciudad mencionadas:

- a) Acudo al ayuntamiento de mi ciudad a pagar el impuesto de matriculación de mi coche. **Es la función....**
- b) Visito el museo arqueológico de mi ciudad. Es la función...
- c) Acudo a la fábrica de muebles en la que trabajo, situada en un polígono industrial cercano.
- d) Salgo a tomar unas tapas con un grupo de amigos y amigas.
- e) Estoy en casa leyendo un libro o viendo la tele.

MIRA EL [VÍDEO SOBRE LA MORFOLOGÍA DE LAS CIUDADES](#) Y RESPONDE:

1. Verdadero o falso (si es falso explica por qué):

- a) La función que predomina en una zona de la ciudad influye en su morfología.
- b) El trazado de las calles de la ciudad es un elemento fácilmente modificable.
- c) En un plano urbano podemos apreciar la decoración de los edificios, su altura y los materiales de los que están hechos,
- d) El plano irregular predomina en las zonas de nueva construcción.
- e) Solemos encontrar el plano irregular en los cascos históricos de las ciudades.
- f) En este tipo de casco las calles suelen ser estrechas y rectilíneas.
- g) En el plano ortogonal, el trazado de las calles suele ser muy irregular.
- h) Podemos encontrar el plano ortogonal en el diseño de los ensanches del Siglo XIX.

- i) La morfología urbana depende exclusivamente de la forma de los edificios de una ciudad.
- j) En el casco histórico de una ciudad suele ser habitual en plano ortogonal.
- k) Todos los ensanches construidos en el siglo XIX adoptaron un plano radiocéntrico.
- l) El plano radiocéntrico permite una buena comunicación y circulación entre distintas zonas de la ciudad.

MIRA EL [VÍDEO SOBRE EL ESPACIO URBANO EN EL MUNDO](#), Y RESPONDE:

1. Verdadero o falso. (si es falso explica por qué):

- a) Durante el siglo XX el crecimiento urbano en los países desarrollados fue explosivo.
- b) En los países desarrollados las autoridades regulan y planifican el crecimiento de las ciudades.
- c) En la actualidad, bastantes ciudades importantes pierden población en los países desarrollados.
- d) En la actualidad, la mayor parte de la población de las ciudades de países desarrollados trabaja en la industria.
- e) En la actualidad, se puede decir que en los países del Tercer Mundo se está produciendo una explosión urbana.
- f) Una megalópolis es una ciudad secundaria que depende de una metrópolis.